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Lettre d’information de la
Délégation Française

À22 ans, Valentin Lavillenie incarne la nouvelle À22 ans, Valentin Lavillenie incarne la nouvelle Àgénération qui monte dans l’athlétisme Àgénération qui monte dans l’athlétisme Àfrançais. Le jeune perchiste, frère du champion Àfrançais. Le jeune perchiste, frère du champion À
olympique, Renaud Lavillenie, s’est révélé cette saison 
sur la scène internationale senior avec une place de 
finaliste aux championnats du monde de Moscou, une 
victoire de prestige au meeting de Linz, fin août, devant 
son ainé, et, pour conclure sa saison, une médaille d’or 
dans cette VIIe édition des Jeux de la Francophonie, hier, 
avec un saut à 5,50 m. À l‘image du cadet des Lavillenie, 
ils sont nombreux parmi les jeunes sportifs tricolores 
à avoir profité de l’événement niçois pour se faire une 
place au soleil et révéler ou confirmer leur potentiel. 

Vainqueurs hier, les athlètes Yoann Rapinier (triple saut), 
Bastien Auzeil (décathlon), les judokas Anthony Laignes 
(90 kg), Clément Delvert (100 kg) ou encore le pongiste 
Romain Lorentz notamment ont fait honneur à leur 
sélection et se sont positionnés, pour certains, dans la 
perspective d’autres Jeux, les Jeux Olympiques, en 2016 
voire en 2020. Cette jeunesse qui promet permet à la 
Délégation Française de conforter sa première place au 
classement des nations avec 53 médailles, dont 23 en or, 
avant la dernière journée de compétition en athlétisme, 
aujourd’hui, qui s’annonce, une nouvelle fois, fructueuse, 
et à 48 heures de la clôture de cette édition 2013 des 
Jeux de la Francophonie. 
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REPÈRES

La météo du jour

Ensoleillé

16° C minimum
26° C maximum

Le compteur des 
médailles

53
(23 or - 19 argent - 

11 bronze)

Les moments forts 
de la journée

10h
Dernières finales 

d’athlétisme au Stade 
Charles-Erhmann avec 

l’entrée en lice des 
marcheurs ou encore 
les finales du 400 m 

haies hommes

19h
Gala des lauréats avec 
la présence sur scène 
de l’équipe de France 

de jonglerie Freestyle.

/// Une jeunesse qui promet ///

Culture :  Acropolis : 19h00 :  Gala des lauréats

Athlétisme : Athlétisme : Stade Charles-Ehrmann : À partir de 10h00 :  Marche 20 km femmes ert hommes, saut en hauteur hommes, lancer du 
poids femmes, 400 m haies hommes, 200 m femmes, 200 m hommes, 800 m femmes, javelot femmes, 3000 m steeple hommes, triple poids femmes, 400 m haies hommes, 200 m femmes, 200 m hommes, 800 m femmes, javelot femmes, 3000 m steeple hommes, triple 
saut femmes, 1500 m hommes, 5000 m hommes, relais 4 x 400 m femmes, relais 4 x 400 m hommes

Athlétisme 

Triple saut hommes
1. Yoann Rapinier (17,11 m)

Saut à la perche
1. Valentin Lavillenie (5,50 m)

Décathlon 
1. Bastien Auzeil (7789 pts)

Triple saut hommes
2. Gaëtan Saku Bafuanga (16,93 m)

Lancer de marteau femmes
3. Alexandra Tavernier (69,95 m)

Judo

Hommes
90 kg : 1. Anthony Laignes

100 kg : 1. Clément Delvert

70 kg : 3. Lucie Perrot 

Tennis de table

Tournoi masculin individuel
1.  Romain Lorentz 

Tournoi féminin individuel
2. Laura Gasnier

Création numérique
Finale
2. France (Grégory David et Sandra 
Guillen)

Peinture
Finale
2. France (Amélie Ducommun)

Création écologique
France non classée (Delphine Thibaut et 
Johanna Zerbib)

Photographie
 France non classée (Mathilde Fraysse)

Danse de création
France non classée (Danse Pyramid)

/// Principaux résultats ///

/// Demandez le 
programme ///
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En images
1. Ça soulage - Les judokas, quels que soient leurs 
gabarits, ont aussi besoin d’être chouchoutés.
2. Conseils d’expert - L’entraîneur de l’équipe de 
France de judo, Serge Dyot, n’a pas hésité à conseiller 
ses homologues étrangers sur les subtilités de la 
pratique de - très - haut niveau.
3. Sur le sable - Le tournoi de lutte africaine se poursuit 
au palais des sports Charles-Erhmann. Un rendez-vous 
à ne pas manquer.
4. Habitudes - Les porteuses de médaille de l’épreuve 
de tennis de table ont souvent vu ces derniers jours les 
pongistes français, multi-médaillés dans ces Jeux.
5. Bientôt la fin - Les épreuves d’athlétisme se terminent 
- déjà - aujourd’hui. Les Tricolores devraient une 
nouvelle fois truster de nombreux podiums. 

Des excréments ? Des déjections ? Ou 
du caca comme disent les enfants ? Peu 
importe finalement le terme employé, 
mais toujours est-il que la présentation de 
la Délégation Française lors du concours 
de création écologique au premier étage 
de l’Acropolis Rhodes de Nice, jeudi, 
avait de bonnes raisons d’interpeller le 
public, mais aussi les autres concurrents. 
Delphine Thibaut et Johanna Zerbib, les 
deux Tricolores à l’origine du projet, s’en 
accommodent très bien. Et répondent avec 
un grand sourire et le plus sérieusement du 
monde à toutes les interrogations. Y compris 
les nôtres. Des excréments d’éléphants ? 
Mais pourquoi ce choix étonnant et surtout 
pour quoi faire ? « Pour produire du papier 
- des enveloppes, du papier à lettre, des 
albums photos… - mais bien évidemment 
sans l’odeur qui va avec », expliquent-
elles. Co-fondatrice de l’association 
« Sens Afrique Solidaire », Delphine 

Thibaut dévoile ses 
inspirations. « Cette 
idée vient d’Afrique,
explique-t-elle. J’y ai 
passé beaucoup de 
temps, et j’ai découvert 
ce qu’on appelle 
des sanctuaires pour 
é l é p h a n t s . » D e s 
espaces développés 
par les communautés 
l o c a l e s c e n s é s 
protéger les éléphants 
d e s b ra c o n n i e rs 
m a i s a u s s i l e s 
p o p u l a t i o n s d e s 
pachydermes. L’association « Sens Afrique 
Solidaire », dont l’atelier est placé à côté 
de Mombassa (Kenya), a trois objectifs : 
l’échange, l’ouverture à l’international, et 
permettre la découverte de l’Afrique. « 
La médaille n’était pas le plus important,

reconnait la porte-drapeau de la Délégation 
Française lors de la cérémonie d’ouverture, 
non classée dans le concours. L’objectif 
était surtout de sensibiliser le grand public 
et les membres des Jeux à notre démarche 
et d’échanger des idées et des informations 
sur nos thématiques. » Contrat rempli.sur nos thématiques. » Contrat rempli.sur nos thématiques. »

/// Pour Delphine Thibaut, l’écologie n’a 
pas d’odeurs ///

/// Ça se passe aussi aux Jeux ///
Des experts anti-dopage venus de Suisse, du Niger et de France étaient présents sur le 
bateau ces derniers jours afin de sensibiliser et d’informer les sportifs sur les dangers du 
dopage. Alors que la Conférence mondiale sur le dopage dans le sport à Johannesburg 
approche (12 - 15 novembre 2013), le bilan s’annonce plutôt positif. « Les sportifs sont 
plutôt réceptifs à notre intervention, car ils ont en général une bonne connaissance du 
sujet », affirme Catherine Coley, responsable de communication à l’Agence Mondiale 
Anti-dopage (AMA), à Montréal.

Malgré une nouvelle prestation sans fausse note saluée chaleureusement par le public du Théâtre National de Nice, la compagnie Danse 
Pyramid n’aura pas réussi à remporter la médaille d’or qui leur semblait pourtant promise dans le concours de danse de création. Le jury 
lui a préféré des compagnies de danse contemporaine plus traditionnelles. 

Romain Lorentz, médaille 
d’or en tennis de table indivi-
duel
« C’est une belle semaine pour moi 
avec ces trois médailles, dont deux 
en or (avec Laura Gasnier dans 
l’épreuve par équipes, ndlr). J’ai 
eu des matchs difficiles en quart et 
surtout en demi-finale, mais je me 
suis arraché pour aller chercher 
cette médaille. C’est très encoura-
geant pour la suite de ma saison 
au cours de laquelle j’espère me 
rapprocher du top 100 mondial. 
Cerise sur la gâteau, c’est Jean-
Philippe Gatien (ancien champion 
du monde individuel, ndlr) qui m’a 
remis ma médaille. »

Amélie Ducommun, médaille 
d’argent en peinture
« Je suis très fière et émue d’avoir 
remporté cette médaille, même si 
je ne m’y attendais pas vraiment. 
Je pense qu’il y a eu une grande 
part de subjectivité, au-delà des 
seuls critères techniques. Au-delà 
même du résultat,  je retiens éga-
lement l’ambiance exceptionnelle 
qui a régné dans ces Jeux de la 
Francophonie. »

Anthony Laignes (90 kg) et 
Clément Delvert (100 kg), 
médailles d’or en judo
« On était très attendus et même les 
hommes à battre dans nos catégo-
ries. Mais encore fallait-il assumer 
ces statuts et répondre présents. 
Avant les grandes échéances 
nationales et internationales qui 
nous attendent cette saison, ces 
deux médailles d’or nous mettent 
clairement en confiance et nous 
donnent surtout envie de continuer 
à gagner. »

ILS ONT DIT...

Depuis leur arrivée sur Nice mardi dernier, 
les marcheurs de la Délégation Française 
sont sur le pied de guerre. Dès 9h30 le matin, 
c’est 1h à 1h30 d’entrainement qui attend 
Inès Pastorino, Émilie Menuet, Corinne 
Baudouin, Aurélien Quinion, Antonin Boyez, 
et Kevin Campion sous le chaud soleil 
niçois. Inès Pastorino, 20 ans, ne cache pas 
ses ambitions : « Je suis déterminée à obtenir 
un podium, voire à gagner l’épreuve des 20 
kilomètres samedi (aujourd’hui, ndlr) ». Une 
volonté d’autant plus forte qu’Inès concourt 
dans sa ville natale. Classée 8ème l’an passé 
aux championnats d’Europe espoirs, la 
vice-championne de France élite 2013 de 
la distance a déjà les Jeux Olympiques de 
Rio 2016 en ligne de mire et veut profiter de 
cette sélection aux Jeux de la Francophonie 
pour, déjà, se positionner sur la scène 
internationale. Kevin Campion, de 5 ans 
son aîné, souhaiterait pour sa part « clôturer 
de la plus belle des manières sa saison », lui 
qui a dû déclarer forfait aux championnats 
du monde de Moscou en août dernier. 
Pour l’anecdote, Kevin est arrivé dans cette 
discipline « en se moquant ». Tout jeune, il 
avait décidé que la marche n’était pas un 
sport sérieux, jusqu’au jour où un entraineur 
lui a proposé d’essayer. Depuis, il l’a adopté. 
« Maintenant ce sont 10 ans de carrière qui 
m’attendent » dit-il avec plaisir, en se voyant m’attendent » dit-il avec plaisir, en se voyant m’attendent »
terminer sa carrière aux Jeux Olympiques 
de 2024 ! 
De leur côté, Émilie Menuet, 22 ans, et 
Antonin Boyez, 28 ans, sont surtout présents 
pour le plaisir. « Mais pourquoi pas gagner 

une médaille », annoncent-ils en espérant 
surtout mettre leur discipline en pleine 
lumière. Car tous savent bien que la marche 
manque encore d’exposition médiatique 
et que le grand public, et même parfois les 
connaisseurs, n’en saisissent pas toujours 
les subtilités. Alors, la marche athlétique, 
ça consiste en quoi exactement ? « C’est 
simple, c’est une prolongation de ce que l’on 
fait déjà au quotidien, mais avec des règles 
bien précises », explique Antonin Boyez. « La 
marche, c’est avant tout de l’endurance et de 
la technique et, surtout, un combat contre soi 
même », conclut Kevin Campion.

/// En avant, marche ///

stell
Texte surligné 




